

Fecha: 08-10-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo B Supl.:

Noticia general

Título: Expertos advierten el riesgo de que la deuda pública suba más de lo previsto por el Gobierno

Análisis a uno de los indicadores clave del proyecto de Ley de Presupuesto:

Expertos advierten el riesgo de que la deuda pública suba más de lo previsto por el Gobierno

Pág.: 1 Cm2: 711,7

Escenario se daría en caso de que el déficit cierre en un nivel superior al proyectado por el Ejecutivo y que ingresos sean menores. Para 2025 se espera monto de 41,3% del PIB.

La trayectoria de la deuda pú-La trayectoria de la deuda publica, que ha venido al alza en los últimos años, es uno de los principales indicadores para medir la sostenibilidad de las finanzas públicas. Desde hace un tiempo va las clasificadoras de riesgo so berano han puesto una luz de alerta sobre el nivel de pasivos. Con el fin de tratar de frenar

esa tendencia, el ministro de Ha-cienda, Mario Marcel, destacó durante el inicio del debate del proyecto de Ley de Presupuesto 2025 que el endeudamiento ten-derá a estabilizarse. "Esto impli-ca que en 2025 la deuda pública, finalmente, va a dejar de crecer después de 17 años continuados de expansión", resaltó. Según datos de la Dirección del Presupuestos (Dipres), en el período del actual Ejecutivo Dassivos aumentarán en 5,1 punesa tendencia, el ministro de Ha-

periodo dei acua Ejectivo los pasivos aumentarán en 5,1 pun-tos porcentuales (pp) del PIB, por debajo de los 12,6 pp que crecieron en el segundo gobier-no de Sebastián Piñera y de los

10,9 pp de alza en la administra-ción de Michelle Bachelet II. En el erario 2025 se contempla que el endeudamiento llegará a 41,3% del PIB, levemente sobre el 41,2% del PIB con que se espera cerrar en 2024 (ver gráfico).

Para financiar amortizaciones de deuda, el déficit fiscal y las

necesidades de capitalización de empresas públicas, para el pró-ximo año el Gobierno pidió al Congreso una autorización de endeudamiento de hasta por US\$ 17.500 millones. Para este año la autorización fue de US\$ 18 mil millones.

Sin embargo, los analistas alertan sobre riesgos que harían que la deuda pueda ser mayor, lo que retrasaría su estabilizaión prevista a partir de próximo año. Explican que el escenario se gatillaría si las proyecciones de déficit fiscal estructural de 1,1% del PIB y de ingresos esperados —como los de la iniciativa de cumplimiento tributario-no se



Según datos de la Dirección de Presupuestos (Dipres), en el actual Ejecutivo los pasivos aumentarán en promedio 5,1% del PIB, por debajo de la variación de los anteriores tres gobiernos.

Dado que

prácticamente no

requerimiento de

financiamiento se

deberá hacer vía

emisión de nueva

un mavor

contamos con activos

financieros en el FEES.

🔰 El aumento de la deuda que va a ocurrir, en el conjunto del gobierno del presidente Boric, va a ser el más bajo de los últimos 17 años"

MARIO MARCEL MINISTRO DE HACIE

cumplen

Las alertas fiscales

Una de las primeras adverten-cias la levantó el economista jefe de Itaú y exjefe de asesores del Ministerio de Hacienda, Andrés Ministerio de Fiacienda, Andres Pérez. "Hay muchos ítems que están bajo la línea, que han ido sumando a la acumulación de deuda en el tiempo. Varias ad-ministraciones han buscado estabilizar la deuda pública en el

deuda". MACARENA GARCÍA pasado y se ha ido postergando. Creemos que la estabilización de la deuda en términos brutos es probable que se demore más tiempo. Idealmente se estabili-zaría el próximo año, aunque creemos que se va a demorar un par de años más", explicó Pérez

"El Mercurio" El analista también advierte que "es probable que en dos o tres años nos acerquemos" al ni-vel prudencial de deuda de 45% del PIB que planteó el CFA, "en

66 De recaudar un

ampliación del déficit se

traspasará a los próximos

estructuralmente la senda

menor ingreso, la

años, afectando

ANTONIO MONCADO

de sostenibilidad".

caso de que el gasto siga cre-ciendo en estos ritmos".

Para el próximo año, el Go-bierno estimó una variación del desembolso de 2,7% comparado con el erario aprobado para 2024 más los reajustes. No obs-tante, si se analiza con el Presu-nuesto que se ejecutar sete año.

puesto que se ejecutará este año, el alza del gasto sería de 3,8%. La economista sénior de LyD, Macarena García, recuerda que la deuda pública "se ve afectada principalmente por las necesidaDeuda Bruta del Gobierno Central Total

126.654

320.543

No Definida



Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Fijan plazos para el despacho del erario 2025

La semana pasada partió la tramitación de la Ley de Presupuesto

2025 y el Congreso ya fijó los plazos del debate. Se estableció que las subcomisiones deberán entregar sus respectivos informes de partidas a la Comisión Mixta de Presupuestos hasta el miércoles 30 de octubre, a las 19 horas. La instancia mixta deberá trabajar en su informe consolidado entre el 5 y el 7 de noviembre. El 11, 12 y 13 del próximo mes se discutirá el erario en la Sala de la Cámara de Diputados.

Camiara de Unjutados. El 18, 19 y 20 de noviembre, los senadores tendrán su oportunidad de evaluar y revisar la iniciativa presupuestaria. Después de ese plazo podría suceder el tercer trámite y una eventual comisión mixta —si fuere necesario— para el despacho del proyecto.

des de financiamiento del Go-bierno. Un mayor déficit clara-mente requiere ser financiado y, dado que prácticamente no con-tamos con activos financieros en el Fondo de Estabilización Eco-nómica y Social (FEES), un mayor requerimiento de financia

yor requerimiento de financia-miento se deberá hacer vía emi-sión de nueva deuda", alerta. Ante el riesgo de mayor en-deudamiento, la experta plantea que "tanto este año como el pró-ximo, el Gobierno debe ser espe-cialmente cuidadoso de no com-prometer seatos permanentes prometer gastos permanentes en base a ingresos permanentes esperados, sino que solo una vez que tenga certeza de cuántos in-gresos adicionales conseguira".

Para el economista sénior de Bci Estudios, Antonio Moncado,

"existen importantes riesgos so-bre las proyecciones de deuda presentadas" en el último Inforpresentadas" en el último Informe de Finanzas Públicas (IFP). Dice que una de las primeras dudas que pueden incidir en este indicador está en la proyección de crecimiento del PIB (2,7%). Lo considera "optimista y lejos de los escenarios base privados y del Banco Central". Cree que un tercer riesgo está en la recaudación de la ley de cumplimiento tributario. Si es menor a lo esperado, "la ampliación del déficit se traspasará a los próximos se traspasará a los próximos años, afectando estructuralmen-Añade que "un menor creci-miento global podría afectar el precio del cobre, rebajando los ingresos por esta vía".